



## Lien entre la cigarette et les troubles psychiatriques

Rubrique : actualités - Date : mercredi 15 juillet 2015

---

La cigarette pourrait favoriser la survenue de troubles psychiatriques sévères de type psychoses comme la schizophrénie, selon une étude publiée vendredi dans la revue *Lancet Psychiatry*.

Cette étude a été basée sur l'idée que la cigarette elle-même pourrait accroître le risque de la survenue de ces troubles et a cherché à déterminer si les psychoses se déclaraient plus tôt chez les fumeurs que parmi les non-fumeurs.

L'analyse de plusieurs études précédemment réalisées, portant sur un total de 14.555 fumeurs et 273.162 non-fumeurs permet de conclure que la consommation quotidienne de tabac est associée à un risque accru de psychose et à l'apparition plus précoce de troubles psychotiques. Dès l'apparition de leur maladie, les psychotiques ont trois fois plus de chance d'être fumeurs que le reste de la population.

Même s'il est toujours difficile de déterminer une causalité, nos résultats montrent que la tabagie devrait être considérée sérieusement comme un facteur de risque possible dans le développement de psychoses et non pas considérée comme une simple conséquence de la maladie, commente James MacCabe (King's College), l'un des auteurs de l'étude.

Il est possible que l'exposition à la nicotine qui accroît la diffusion de dopamine, entraîne le développement de psychoses, l'excès de dopamine dans le corps étant une des hypothèses pour expliquer la schizophrénie, indique Robin Murray (King's College, également signataire l'étude).

Source : [La Montagne.fr](http://LaMontagne.fr)